
“是时候该说再见了，从我到俱乐部的第一天起，每个人对我都非常好；我

感谢教练组、所有球员与球迷们，穿上这件球衣两年了，其中又喜悦，工作，尊重

与奉献，我永远不会忘记我在这里经历的一切，永远感激不已。 2020年我将在广

州恒大开启新的挑战，这是我在中国的的第七个赛季，在这里所有人都欢迎我，

让我有宾至如归的感觉，就算离开巴西，我还是能感受到极大的幸福感与满足

感，谢谢你们所有人。 ” ———洛国富
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昨天下午，从古城西安传来一则好消息，在一场中乙、中冠联赛附加赛第二回合

比赛中，上海嘉定博击长空队以2比2战平西安大兴崇德，从而以两回合4比2的总比分

力克对手，成功挺进明年的中乙联赛。这也是继上海上港、上海绿地申花、上海申鑫之

后，上海足坛迎来的又一支职业联赛球队。

专题撰稿 首席记者 刘闻超 发自西安

回想并不算太遥远的2006年，曾
经的上海国际迁至西安，摇身一变成
为中国西部唯一的顶级联赛球队。那
支队中的许多人，如今还活跃于上海
足坛各个层面，上海足球与西安这座
城市的联系，也正是从那时开始。从某
种程度上而言，伴随着昨天下午上海
博击长空队在西安大学体育场的胜
出，这座古城等于又“还”了一支职业
联赛球队给上海。

十年磨一剑 轮回上海滩

昨日一战，博击队开场不久就被
判罚一粒点球，不过很快，原申花球员
刘峻楠中场附近的一记吊射击中横
梁，反弹之后由队长徐斌抓住机会扳

平比分；易边再战，又是徐斌边路传
中，助攻孙越头球破门，尽管主队最后
时刻扳回一球，但大局已定。

熟悉上海业余足球圈的球迷，对
嘉定博击队不会陌生，在向来热闹的
上海业余足坛，来来往往的球队不
少，然而真正能够坚持下来的并不
多。早在2009年，嘉定博击俱乐部作
为嘉定的一支业余球队，开始投身于
各项民间赛事，这些年里，大大小小
的奖项拿过不少，俱乐部在软硬件设
施方面一步步朝着职业化的方向完
善。此次冲乙成功之前，嘉定博击队
更为人熟知的，是其在近六年里于足
协杯赛场上的表现。连续闯入足协杯
正赛的成绩，在业内被认为是不大不

小的奇迹，今年球队更是打入第五
轮，荣膺赛事“黑马奖”。

尽管如此，球队并不满足于这
些，尤其是自从2013年开始青训层面
的业务拓展之后，原本其实并不着眼
于职业联赛舞台的博击长空队，开始
有了向更高层面前进的想法，用俱乐
部投资人陆建军的话说就是：“要为
这批孩子们创造一个锻炼和展示自
我的平台。”目前俱乐部麾下拥有U8
至U14的完备梯队配置，在成年队获
得职业联赛资格后，未来两年里，或
许就会有博击自己培养的小球员登
陆职业联赛舞台。
今年是博击长空冲击职业联赛资

格的第三年，球队总结了过去两年的
经验之后，终于一朝梦圆。值得一提的
是，今年还是俱乐部成立十周年，经历
了中冠联赛大区赛、附加赛和总决赛
的鏖战后，这支出自上海嘉定的球队
完成华丽转身。

投资人：先做好明年的预算

说是上海足坛的一支职业联赛

“新军”，但其实这支嘉定博击队中的
许多人，都是沪上“熟面孔”。

坐在替补席主教练位置上的是
原国脚王洪亮，原本是俱乐部总经理
的王洪亮在今年8月底接过球队教
鞭，算上这次中乙资格附加赛，常规
时间内取得7胜2平的不败战绩，作为
1985届国青曾经的优秀中场，他已经
获得了A级教练员证书。包括王洪亮
在内，这支球队中近六成以上的人都
出自上海本土，其中不乏来自申花、
上港（前身东亚）、申鑫等昔日从职业
联赛舞台而来的球员如曹 、李铖、
胡博文、刘峻楠、许琦、徐斌，守门员
教练兼俱乐部副总则是曾经分别效
力过上海中远和上海申花两支球队
的张晨。

从2017年到2019年，经过三年努
力，嘉定博击队终于在昨天下午实现
进军职业联赛的梦想。终场哨响，队员
们纷纷拥抱庆祝，与此同时，工作人员
拿出事先准备好的横幅，上面写着：
“热烈庆祝中华人民共和国成立70周
年华诞！2020年中国足球乙级联赛，

我们来了！”对于这些曾经活跃在职业
足坛的人来说，如今重新杀回来，也是
别有一番滋味。
昨天下午，当球队冲乙成功时，俱

乐部投资人陆建军刚刚从日本公干回
国，一下飞机他就收到了好消息，不过
激动之余，他更多的还是考虑其将来，
毕竟就嘉定博击俱乐部自身的战略定
位来看，这次冲乙背后，还是有着更深
远的意义，那就是为麾下青训小球员
搭建职业联赛平台，从而更多地为中
国足球将来努力，“历经三年打拼，心
情确实很激动，但激动之余也有平静，
对我们来说，冲乙意味着有了更好的
职业平台，也意味着我们面临更多的
挑战，那就是如何把职业俱乐部管理
好，让俱乐部得到可持续发展，为孩子
们今后创造更好的平台，这是我们需
要静下来思考的事情。”
对于明年征战中乙的目标，博击

队方面表示，先要力求在职业联赛舞
台站住脚，“保住职业联赛资格，现阶
段就要开始准备起来，把明年的规化
和预算做好。”

嘉定博击冲乙成功 目标为“下一代”努力

足协酝酿中超外援“注6上4”，恒大或组超级舰队？

平衡联赛 严防一家独大

嘉定博击庆祝冲乙成功

中甲联赛已经落幕，青海黄海和石家庄永昌双双

冲超成功。 中超联赛也仅剩下最后三轮，冠军和降级

悬念还有待揭晓。 不过，中超已经把目光放到了2020

赛季。 日前有消息传出，2020赛季中超即将实行外援

“注6上4”的政策。 一旦实行，中超或将迎来大变革。

专题撰稿 特约记者 麦穗

明年中超联赛外援人数将增加，
现在看来是一个大趋势。传闻将实行
外援“注6上4”，但也可能还会往上增
加。在培养本土球员呼声持续高涨的
情况下，中超为何还要考虑增加外援
人数呢？

外因·对接亚足联亚冠改革

外因是因为亚足联准备增加亚
冠的外援人数。据悉，今年9月中旬，
亚足联竞赛委员会在马来西亚吉隆
坡召开了新一届委员会第一次全体
会议。在会议上，亚足联秘书处竞赛
部提交了新的竞赛事宜，供与会者们
展开讨论。亚洲足球新的一轮竞赛方
案即将重新进行大调整。这其中有一
项重要的提议，那就是从2021赛季的
亚冠联赛开始，每支参赛队可以报名
注册六名外援“4+2”，其中2名必须是
亚足联所属会员协会的外援，亦即
“亚外”。但在每一场比赛中，每队只
能选派四名外援，而且必须是“3+1”，
也就是其中一人必须是亚外。
其实，在那次会议之前，有关增加

亚冠联赛外援人数的话题就已经在亚
足联内部讨论了长达两年之久。沙特
和日本两国足协对此嗅觉敏锐，沙特
足协在2018年6月就提出了要增加国
内联赛外援人数的设想，而日本足协
也在2018年8月份提出，考虑全面增加
日本国内各级联赛的外援人数。中国

足协在去年会议期间因无人当选亚足
联执委，因此没有参加会议，当时对亚
冠可能增加外援人数的反应迟钝，落
后于沙特和日本。
目前来看，亚冠增加外援人数这

一项议题在亚足联最终通过的可能性
非常大。这也是倒逼中超联赛准备增
加外援人数的主要原因。因为一旦中
超不增加外援人数，而对手增加了，那
么中超联赛在亚洲赛场的竞争力将可
能会全面下降。中超考虑从明年开始
就实行外援“注6上4”，也是准备提前
适应亚足联的改革。准备成立的中超
职业联盟，也不希望中超在亚冠的竞
争中落后，他们也赞成增加外援人数，
以适应新的规则和挑战。

内因·恒大归化引发不平衡

这几年，中超联赛曾在观赏性和
培养本土球员这两个话题上左右摇
摆。有人认为，作为中国职业足球最顶
级的联赛，中超应该肩负起培养更多
年轻球员的责任，让更多的年轻球员
能够在中超踢得上比赛。于是，U23、
U21等政策之前相继出台。但也有人认
为，作为职业联赛，竞技水平和观赏性
才是中超的首要因素，应该邀请更多
高水平的外援加盟，提升中超在亚洲
的竞争力。
客观来讲，这两个方向在目前形

势下要达到和谐共生，并不是一件容

易的事。U23等政策的出台，更多地是
平衡了这两种主张。不过，随着恒大归
化大批外援后，联赛的格局将被打破。
恒大归化球员洛国富日前在自己

个人社交媒体上自宣，下赛季将以国
内球员的身份，在恒大队踢球。而归化
球员艾克森在昨天也表示，期待洛国
富的到来，并希望未来在中国国家队
能够携手并肩作战。
在恒大的归化名单中，除了艾克

森、洛国富之外，还有高拉特、阿兰、费
尔南多、布朗宁等球员。这些人都已经
拿到了中国护照，完成了入籍中国的
手续，从法律上来将，他们目前已经是
中国球员了。只不过碍于足协的规定，
这个赛季还只能算是“外援”。明年，这
些球员将全部变成本土球员。
这些入籍球员聚集到恒大，无疑

将打破现有的中超联赛秩序，大大提
升了恒大队夺冠的概率。这种实力天

平的严重失衡，必然会引起其他争冠
球队的不满。为此，相应地增加外援人
数，也成为一些中超球队的内在需求。
只有这样，才能抵消恒大队因入籍球
员的增加引起的实力不平衡。

“增加外援”提案有人反对

当然，增加外援人数的方案并不是
得到了所有中超俱乐部的支持。由于外
援花费太高，一些财力有限的俱乐部认
为，增加外援人数，将会大幅度增加俱
乐部的开支，有可能会触碰到中超所规
定的俱乐部投入限额等问题。
理论上讲，当高拉特、阿兰等人都

变成本土球员后，恒大队明年还可以
再注册六名外援。这样一来，恒大队的
首发阵容将出现十多名归化球员和外
援，再加上众多国内国脚球员，这样的
阵容实力在中超肯定是巨无霸般的存
在。但恒大不会这么做。
据悉，当高拉特等人明年变成“本

土球员”后，即便中超外援人数增加，
恒大队的外援人数也不会多于现有人
数。保利尼奥会留下，塔利斯卡和朴志
洙的命运待定，但总外援人数肯定不
会超过今年。在恒大看来，高拉特等人
的实力已经足够强大，球队不需要更
多的外援。这些归化球员肯定也不会
在一场比赛中全部出场，甚至，还有一
些归化球员或将会继续外租，以便留
有足够的位置给本土球员。在全华班
这一总目标下，广州恒大明年的外援
会只少不多。
此外，由于归化球员多为前场球

员，像杨立瑜、韦世豪这样的本土前场
球员肯定会受影响。因此，这些前场球
员已被俱乐部提上了留洋的议程。恒
大希望这些球员能够像武磊那样，在
欧洲也能上场比赛，学到真本事，到时
候为国所用。
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